

La délégation européenne sur le Chemin de Saint-Jacques

EVEIL

9 OCT. 2010



Suite aux tables rondes qui avaient lieu à l'Hôtel Dieu jeudi matin dans le cadre du séminaire européen, Madeleine Rigaud, vice-présidente de la Communauté d'agglomération et Geraldine Dabrigeon, directrice de l'Hôtel Dieu notamment ont accompagné durant l'après-midi, les délégations européennes (Beja et Galice) sur le Chemin de Compostelle jusqu'à Rochegude.

L'occasion de rencontrer les acteurs touristiques locaux et d'avoir un aperçu du fonctionnement de ce parcours qui attire chaque année des milliers de promeneurs et de pèlerins.

Quatre tables rondes

La valorisation économique du chemin de St-Jacques, tel était le thème abordé lors du séminaire européen organisé, ce jeudi, à l'Hôtel-Dieu. L'occasion de rassembler une centaine d'acteurs concernés par les quelque 1500 km de la voie Podiensis reliant la cité mariale au finistère de la Galice.

En présence des élus de la ville, notamment, Brigitte Bénat, première adjointe, Huguette Portal, Roger Falcon et de la communauté d'agglomération, Corinne Goncalves et Madeleine Rigaud, près de vingt intervenants témoignaient de leur expérience vécue le long des 150 kilomètres du sentier jacquaire en Haute-Loire.

Gérer un hébergement, une société de transport de bagages et de personnes, mettre en place des formules de découverte à pied, certes, mais aussi, à cheval, en vélo ou « *en univers extrême* » étaient autant de sujets abordés. Des initiatives singulières comme le lavage-repassage-séchage du linge via une structure d'insertion ou encore le casse croûte à la ferme étaient l'occasion de montrer la pertinence de tels projets.

Tous les chiffres le prouvent, le St-Jacques est un réel vecteur de développement. Depuis 1987, date de son label d'itinéraire culturel européen, le « *camino* » ne cesse d'attirer les pèlerins. Les entreprises de Haute-Loire répondent à la croissance de la demande, s'adaptent aux exigences. La commune de St-Privat-d'Allier, quant à elle, profitant de la « *vague* ». Son maire Guy Eyraud ne manquant pas de souligner « *l'importance de travailler tous ensemble* ».

S'il est un secteur d'activité qui a le vent en poupe, c'est bien celui du transport de bagages ou même de randonneurs le long des étapes. Un des intervenants qui a monté sa société dispose de trois véhicules et emploie jusqu'à cinq chauffeurs sur le Saint-Jacques pour soulager les randonneurs du poids de leur bagage.

De 30 à 40 000 personnes partent du Puy en direction de St-Jacques : tous les indicateurs montrent une progression du nombre de randonneurs. Un exemple ? Il n'y a qu'à constater les places de stationnement affectées dans le parking souterrain de la place du Breuil pour les randonneurs de Saint-Jacques. De 850 véhicules, on est passé l'an dernier à 1200, indiquait le directeur de l'office de tourisme, Jean-Paul Grimaud.

Saint-Jacques donne de nouvelles idées. Alors que la saison s'achève, pourquoi ne pas imaginer un parcours Saint-Jacques en hiver ? « *Saint-Jacques extrême* », un projet qui fait son chemin.

500 000 ENTRÉES À LA CATHÉDRALE

A l'intérieur de la cathédrale, le père Gobilliard, recteur de l'édifice religieux a fait installer un compteur en 2009. Il nous indiquait qu'entre le 1^{er} août 2009 et le 1^{er} août de cette année, le nombre de visiteurs approchaient les 500 000 tandis que le monument payant de la statue de la vierge attire plus de 80 000 personnes : « *nous avons tenu compte des visiteurs qui traversent la cathédrale dans plusieurs sens, des habitués qui viennent prier chaque jour. Nous avons divisé par quatre et nous sommes tombés sur ce chiffre de 500 000* ».

Comment expliquer cet engouement ? Par plusieurs facteurs conjugués certainement : année jacquaire, effet de la communication grandissante, 150^e anniversaire de la statue de la vierge, expositions...

Bref, de quoi être enthousiaste quant à l'avenir du chemin de Saint-Jacques. Tous les efforts sont d'ailleurs dirigés vers un seul but : faire de la ville du Puy-en-Velay l'unique point de départ du chemin de Saint-Jacques.